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КРуГЛыЙ сТОЛ

КРуГЛыЙ сТОЛ

СТРОИТЕльНОЕ ПОхОлОдАНИЕ  
ИНвЕСТИцИОННыЙ КлИМАТ ПЕТЕРБУРГА зА ПОСлЕдНЕЕ вРЕМя НЕ УлУЧшИлСя, 
выНУждЕНы КОНСТАТИРОвАТь ЭКСПЕРТы. ЭТОМУ СПОСОБСТвОвАлИ КАК ОБъЕКТИвНыЕ 
ФАКТОРы, ТАКИЕ КАК СТАГНАцИя ЭКОНОМИКИ, ТАК И зАКОНОдАТЕльНыЕ ИзМЕНЕНИя,  
А ТАКжЕ НЕКОТОРыЕ ИНИцИАТИвы влАСТЕЙ. КРИСТИНА НАУМОВА

О тенденциях в строительной отрасли рас-
суждали эксперты и участники рынка на 
мероприятии «Актуальные вопросы стро-
ительной отрасли. Взгляд профессиона-
лов», организованном ИД «Коммерсантъ» 
в Санкт-Петербурге. 

В этом году Всемирный банк при подго-
товке общероссийского рейтинга берет в 
расчет Петербург. Таким образом, город бу-
дет способен влиять на репутацию страны в 
мире, подчеркивает заместитель председа-
теля комитета по инвестициям Петербурга 
Светлана Коган. Она добавила, что Всемир-
ный банк также готовит новый рейтинг реги-
онов взамен подготовленного в 2008 году по 
заказу Минэкономразвития. Новые данные 
прозвучат уже на Петербургском междуна-
родном экономическом форуме. Такие рей-
тинги способствуют разумной конкуренции 
между регионами за лучшие показатели, 
говорит Светлана Коган. 

ВЗАИМНАя ПАссИВНОсТь Госпожа 
Коган отмечает, что город работает над 
снижением административных барье-
ров. Так, ежемесячно собирается штаб 
под руководством вице-губернатора 
Владимира Лавленцева. Кроме того, над 
этими вопросами работают специальные 
группы трех комитетов — по энергетике, 
строительству и таможенному экспорту. 
Светлана Коган призывает бизнес ак-
тивнее участвовать в этом процессе, по-
могать администрации увидеть болевые 
точки, над которыми необходимо рабо-
тать. «Мы не можем работать односто-
ронне. Сегодня мы наблюдаем тенден-
цию: бизнес высказывает проблемные 
моменты, но не участвует активно в ра-
бочих группах. При этом в комитет по ин-
вестициям в любой момент можно подать 
заявку на участие в работе той или иной 
группы. Сегодня есть проблема с иници-

ативностью и с практической пользой 
участия в рабочих группах», — говорит 
госпожа Коган. 

Инвесторы, в свою очередь, хотят боль-
шей активности со стороны городской ад-
министрации. «Самый активный комитет 
— по инвестициям. Остальные ведомства 
в затишье, и использовать их ресурс для 
продвижения интересов города на MIPIM в 
этом году не удалось. Если городская ад-
министрация ничего не говорит, не обща-
ется с инвесторами, это уже само по себе 
является административным барьером. 
В этом случае тяжело найти дальнейшее 
подтверждение тому, что мы приглашаем 
в наш город инвесторов», — рассужда-
ет вице-президент Российской гильдии 
управляющих и девелоперов (ГУД) Павел 
Гончаров. 

Само по себе участие в MIPIM, по его 
словам, дает возможность понять настро-

ение инвесторов и администрации. В этом 
году была заметна активность россий-
ских компаний. Делегация ГУД состояла 
из 226 человек, 116 компаний, что на 15% 
больше, чем в прошлом году. Несмотря на 
активность российских компаний, итоги 
MIPIM эксперты называют не слишком по-
зитивными. «Россия на этом мероприятии 
была страной почета, но не у инвесторов. 
У нас было большое желание показать 
себя, найти партнеров, но в этом году 
свои последствия имели геополитические 
события, а также в целом текущая эконо-
мическая ситуация и ожидание стагнации. 
Инвесторы очень осторожно смотрят на 
инвестиции в Россию. Если компания уже 
вошла на наш рынок, то, как правило, не 
расстраивается. Но при этом о новых ин-
вестициях в страну никто не спешит при-
нимать решение», — рассказывает госпо-
дин Гончаров. 
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НЕсМОТРя НА ТО, чТО сЕГОДНя ПРИЛАГАюТся сЕРьЕЗНыЕ усИЛИя ПО КОМПЛЕКсНОМу РАЗВИТИю ТЕРРИТОРИЙ, усПЕШНых ПРОЕКТОВ В ГОРОДЕ МАЛО, КОНсТАТИРуюТ ЭКсПЕРТы


